

La CDC déploie le Fonds stratégique d'investissement en région

La Caisse des Dépôts aide les PME à renforcer leur haut de bilan.

"Dans le cadre du déploiement du Fonds stratégique d'investissement en Région (FSIR), nous avons des ressources pour aider les entreprises locales à renforcer leurs fonds propres, soit sous forme de prise de participation, soit sous forme d'obligations convertibles en actions", déclare Richard Curnier, directeur régional Antilles-Guyane de la Caisse des Dépôts et Consignation. Les apports peuvent aller de 1M€ à 50M€. "Nous visons les entreprises qui font plus de 2M€ de chiffre d'affaires, de tous les secteurs, sauf le BTP", poursuit-il. Pour y avoir l'accès, la porte d'entrée est la direction régionale de la CDC.

Parallèlement, la Caisse poursuit son action selon trois axes stratégiques, à savoir, le logement social, le développement durable et la société de la connaissance. "En matière de logement social, 2011 a été une très bonne année. Sur les trois départements, nous avons accordé



Richard Curnier

500M€ de prêts dont 283M€ ont fait l'objet de signature de contrat, soit un niveau stable par rapport à 2010." C'est la Guyane qui s'est montrée la plus dynamique avec 127M€ de prêts accordés en 2011 contre 60M€ en 2010. La Caisse prévoit 380M€ d'engagement dans cette branche d'activité en 2012.

Par ailleurs, pour aider les collectivités à faire face à leurs engagements financiers, la CDC

leur a octroyé 30M€ en 2011, dont 20M€ en Martinique et 8M€ pour la Guyane.

En matière de développement durable, en 2011, la CDC a pris une participation dans la société Aérowatt, participe au financement du projet de géothermie avec la Dominique. La Caisse accompagne en outre des projets en biomasse en Guyane dont celui de la centrale de Mana. Elle a en revanche peu de projet d'envergure en Martinique.

Concernant l'économie de la connaissance, la CDC se déclare prête à participer à la réhabilitation des bâtiments de l'Université des Antilles et de la Guyane. "Nous sommes partie prenante dans l'Université des métiers de Basse-Terre", précise-t-il. La Caisse a en outre participé à l'implantation du Réseau Entreprendre en Martinique : "Nous espérons faire de même en Guadeloupe en 2012." ■ F.R.